



横浜市立汐見台中学校

# 学校だより

学び合い  
信じ合い  
高め合う  
未来を創る人となる



令和5年度 第6号 (令和5年10月3日 発行)



正門横の斜面に咲いた彼岸花



玉入れ前に円陣を組む姿

## 最上級生のリードが光る学校行事が続きます

校長 湯口 理香

9月になっても猛暑が延々続いていましたが、秋分の日あたりから朝晩が涼しくなり、やっと秋の気配を感じる事ができるようになりました。気がつくと、あちらこちらで彼岸花がみられるようになりました。

9月26日(火)は5月より延期した第54回体育祭が行われました。さわやかな秋晴れでしたが、今年は生徒応援席にテントを立てて熱中症対策を行いました。一昨年は生徒と教員のみ、昨年は保護者の皆さんの応援あり、今年度は保護者の皆さんと地域の方々をお呼びしての体育祭でした。見学に来ていただいた方からは「生徒さんから元気とパワーをもらいました」「綱引き

が先に終わった後、反対側の仲間に応援にかけつける姿がいいですね」「来年もぜひ、また呼んでください」「先生方の愛が伝わって励まし合うあたたかい姿がいいですね」など、ありがたいお言葉をたくさんいただきました。

私も3年間の中で、もちろん規模も時間も少しずつ拡大してきていますが、「何ととっても取り組む生徒の皆さんの姿勢がとても素晴らしい!!」「クラス、色別に団結して、円陣を組んで気合を入れたり掛け声をかけあったり、仲間意識を大事にしながら精一杯力を出し切る姿が何ととっても格好いい!」と本当に感動しました。手作りのプログラム入りの色別うちわも応援グッズとして華を添えました。委員会や部活動、様々な場面で知恵と工夫が見られた体育祭。特に最上級生の3年生がいたるところでリードしてくれたからこそ、1,2年生がそれに応えて、一緒に頑張ることができたと思います。今月は学校祭で、合唱コンクールがあります。学校祭は、多様な能力を様々な形で発表する場であり、クラスの仲間と力を合わせて合唱という形で素敵なハーモニーを奏でますが、楽しみにしています。合唱は、保護者の皆さんのみのご案内になります。



手作りうちわ

夏休みから工事でご迷惑をおかけしていますが、各教室や廊下がLED照明で明るくなりました。今年度中にエレベーターの設置も完了します。廊下や敷地内が狭くなり、ご不便をおかけしますが、よろしくお願いたします。保護者の皆様、地域の皆様、今月も引き続きご支援、ご協力をお願いいたします。

卒業証書授与式の日程が決まりましたのでお知らせします。

詳細につきましては、改めてお知らせいたします。

第53回卒業証書授与式 令和6年3月12日 火曜日





振り返りシートより抜粋(印象に残ったこと・全力で取り組めたこと)

1年 綱引き

(★1年生)・3年生の先輩と最後にできる部活動対抗リレーが印象に残った。半年しか3年生とは一緒に部活動ができなかったからとてもさみしいけれど、唯一自分がアンカーの3年生にバトンを渡せてとても嬉しかった。

・「せーの!!」とみんなで声をかけあい綱を同じタイミングで引張って協力した。2・3年の先輩たちとも勝ったときに「やったー!!」とハイタッチしたりしてよかったです!!

・リレーの時、追い抜かれそうになったが1位をキープしようと頑張った。応援の時も先輩たちを叫びながら応援したり、2年生が言った掛け声をうちわをたたきながら一緒に言ったり、小学校ではなかったことができてよかった。



2年 綱引き

(★2年生)・若竹組が3学年全員で本気で体を張り応援して円陣を組んだり、先輩が私たちを引っ張ってくれたことがとても印象に残りかっよかった、来年私たちもああいう風になりたいなと思いました。

・自分が走っているときに、みんながちゃんと応援してくれて、自分の声がかれるくらいまで友達を必死に応援できて、クラスの人との心の距離も若竹組の1年生・3年生とも心の距離が縮められた。

・玉入れて、空組みんなで円陣を組んだ風景を今でも覚えています。まさに「絵にも描けない美しさ」はこういうことを言うのだと思った。感動して鳥肌が立ちました。泣きそうになった。

・どの種目にも全力で取り組んで全力で応援しました!様々な取り組みがあると思うけど、私は全力でやるのが一番大事だと思いました。





(★3年生)・「最後まで諦めない」というフレーズを自分でかけ、全力で取り組むことができた。どの競技にも共通するが一人ひとりの応援がすごかった。また欠席してしまった人の分も勝ちにいっばい!という思いをそれぞれもっていてよかったと思う。

- ・他学年のリレーとか綱引きとか自分のクラスの学級対抗リレーの応援をいっぱいして、めちゃくちゃ楽しかったし印象に残っている。
- ・下の学年と一緒にやるから私たち3年生が引っ張らないといけないと思ったので、勝つ気持ちと仲間の輪を広げることを意識した。
- ・みんなで応援しているところが印象に残っている。一人ひとり真剣に楽しみながら応援することができた。また応援することによってクラスがまとまっていくように感じた。応援にはたくさん力があると思った。
- ・みんなで掛け声を決めて大きな声で掛け声を出せた。始まる前にみんなで円陣を組んだことで、今まであまり関わりのなかった1・2年生の子たちとも初めて話せたりと、体育祭をきっかけに友達になれた子もいてすごくうれしかった。

## 個別支援学級 小中交流会

9月19日火曜日、山王台小学校体育館にて、汐見台中学校ブロック個別支援学級小中交流会が行われました。汐見台小学校、浜小学校、山王台小学校と汐見台中学校の個別支援学級の児童生徒約70名が集まり、約1時間半の交流を楽しみました。活動のメインに行われたのは、カラフルなナイロン生地で作られた大きな円形の布を4校の児童生徒十数人で持ち、上下させたり回転させたりする「パラバルーン」の活動。みんなで息を合わせてパラバルーンを上下させると、閉じ込められた空気でパラバルーンのようにパラバルーンが膨らんで風が起こり、なんとも楽しい気持ちになりました。膨らんだパラバルーンの下に潜り込んだり、パラバルーンの上にゴムボールをのせて、みんなでポンポンと弾ませたり、さまざまな技に挑戦しました。汐見台中学校生徒からは、「久しぶりにやったけれど、楽しかった」「ボールをはずませるのがおもしろかった」「後輩や懐かしい先生たちに会えてうれしかった」などの声が聞かれ、最後は、汐見台中学校生徒が閉会式を運営し、中学生としてのカッコイイ姿を見せられました。小学校の先生方からも、成長したね。というお声をいただくことができました。



個別支援学級では、磯子区中学校合同宿泊学習、横浜市合同体育祭と交流行事が続きます。交流を楽しみながら、挑戦を続けていってほしいと思います。

## ① その他・連絡

(1) 令和5年度 全国学力・学習状況調査の結果(※令和5年4月に中学3年生を対象に実施。調査教科は国語・数学・英語の3教科と生活習慣・学習習慣の質問紙調査)が返却されました。汐見台中学校全体としましては、3教科とも、全国・神奈川県の平均正答率を上回っている状況がわかります。結果の詳細につきましては、汐見台中学校HPに掲載しております。ぜひご覧ください。

(2) (※別紙参照)【3年生 総合的な学習の時間】「汐見台地域を持続可能なまちにするためには」というテーマのもと、3年生は修学旅行を通して学習を行いました。今号ではそのまとめを、別紙として入れさせていただきます。ぜひ3年生の取組をご覧ください。